



Le Pèlerin de Cayac fête ses 25 ans

Journées Européennes du Patrimoine. 25 ans de l'inscription des Chemins de Compostelle au Patrimoine Mondial de l'UNESCO. 25ème anniversaire du Pèlerin de Cayac. Gradignan, 16 et 17 septembre 2023

Les Amis de Saint-Jacques de Compostelle de Gradignan étaient au rendez-vous car c'était l'occasion de fêter un double anniversaire : les 25 ans de l'inscription des Chemins de Compostelle au Patrimoine Mondial de l'UNESCO et les 25 ans du Pèlerin de Cayac de Danielle Bigata.

Le gîte des pèlerins situé sur la voie de Tours vers Compostelle faisait portes ouvertes de 10 à 18h avec visite guidée par de nombreux adhérents. Dans la salle du cuvier on pouvait découvrir une exposition de copies d'enluminures médiévales relatant « Le Pèlerinage de la Vie Humaine » du songe de Guillaume de Digulleville (né en 1295). Sous l'enluminure 8, -La remise du bourdon-, il est inscrit : « ... ce bourdon qui se nomme *Espérance*, sera ton aide spirituelle, il te protégera de tes doutes, de tes égarements et de toutes les mauvaises rencontres que tu auras à vivre à l'intérieur de toi ».

Au fond de la salle et sur grand écran, le film documentaire de la fabrication du Pèlerin de bronze passait en boucle . (Film : Le Pèlerin de Compostelle ; production : Ville de Gradignan, avril 1997).

Le dimanche matin une marche guidée par Benoit Courtés (responsable de la Commission marche de l'association) commentée par José Torguet (Président) suivait un itinéraire qui reliait quelques édifices du patrimoine de la commune : château de l'Hermitage, église Saint-Pierre, serre du parc Laurenzane et château Poumey. A chacun de ces sites, des artistes danseurs, acteurs de théâtre, musiciens et conteurs nous ont offert une pause artistique, témoignage de la rencontre du patrimoine matériel et immatériel. Les chauffeurs de voitures anciennes « les calandres d'Antan » attendaient les marcheurs, devant le château Poumey, pour les transporter au Prieuré de Cayac.

Le dimanche après-midi à l'église de Cayac où étaient exposés quinze panneaux relatant l'Histoire du Pèlerinage à Saint-Jacques de Compostelle, une conférence jacquaire sur le thème du « *Pèlerinage moderne* » était présentée par Elvire Torguet (vice-présidente) et introduisait les interventions du professeur chirurgien spécialiste des greffes hépatiques Jean Saric et du médecin néphrologue Michel Normand, ainsi que des témoignages de personnes greffées. Ils ont exposé les bienfaits de la marche sur la santé et en suivi post-opératoire des personnes porteuses de greffes.

Ces journées se sont terminées autour d'une boisson médiévale offerte par Jean-Marie Verbrugghe, Directeur de Musée de la Vigne et du Vin. Sans divulguer le secret de la recette nous en avons apprécié les arômes : quelques plantes et baies aromatiques, épices et miel.

Françoise D.



D. Bigata sculptrice du Pèlerin devant le gîte jacquaire de Gradignan



Enluminure 8 : remise du bourdon par l'ange



Intérieur de l'église désacralisée Notre-Dame de Cayac : Elvire Torguet conférencière, évoque le « *Pèlerinage moderne* ». Quelques panneaux de l'Histoire du Pèlerinage à Saint-Jacques de Compostelle.